
LOCAL  |  Política
IULV-CA critica al PP por utilizar la situación económica como excusa para aplicar 
políticas de austeridad que rozan el recorte

El portavoz de la coalición de izquierdas, Manuel Rodríguez, realiza una valoración del primer 
trimestre de la legislatura
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El 
grupo municipal de IULV-CA en la Corporación 
prieguense ha realizado una valoración de lo que han 
sido estos cuatro meses de legislatura, analizando 
igualmente algunos de los temas abordados en la última 
sesión plenaria celebrada el pasado lunes.

El portavoz de la coalición de izquierdas, Manuel 
Rodríguez, ofrecía ayer en rueda de prensa un amplio 
análisis de lo que ha sido la vida municipal en los 
últimos cuatro meses, deteniéndose de manera especial 
en algunos aspectos que desde su punto de vista, “nos 

han causado sorpresa”.
Así, Rodríguez hacía mención a que la primera "sorpresa" del nuevo gobierno municipal fue que, “en su 
programa electoral, no aparecía en ningún momento que lo que harían iba a estar vinculado a la situación 
económica que encontraran, pese a saber que ésta era muy precaria”, añadiendo que se está utilizando como 
excusa la situación encontrada, “para aplicar unas políticas de austeridad que rozan el recorte y que han 
llevando al paro a alguna gente e incluso han provocado que no se estén prestando servicios como el de la 
piscina municipal o los talleres en las aldeas”, puntualizó el portavoz de IULV-CA.
Por otra parte, Rodríguez hizo alusión al Plan de Saneamiento puesto en marcha por el Equipo de Gobierno, 
“medida que tampoco figuraba en su programa de gobierno, pero sí en el de Izquierda Unida”, de ahí que se 
congratulara porque el PP, “se haya inspirado en nuestro programa para llevar esta medida adelante”. Un 
Plan de Saneamiento que como puntualizó el portavoz de IULV-CA, “tiene varias vertientes, pero se está 
aplicando de una forma muy sesgada, sólo haciendo hincapié en la austeridad y el recorte, cuando el Plan 
está abierto a otras posibilidades”, situación que ha derivado, según añadía Rodríguez, en la necesidad de 
suscribir nuevos créditos, lo que acarrea nuevos gastos, “ya que las comisiones y los intereses las pagamos 
entre todos”.
Siguiendo con el análisis del primer trimestre de legislatura, Manuel Rodríguez hizo alusión a los 
movimientos de personal que se están produciendo en los distintos departamentos del Consistorio, 
“movimientos sin consenso y que están generando conflictos y malestar interno, algo que se podía ahorrar si 
consensuaran estos cambios”, añadiendo en relación al personal que se está planteando iniciar una mesa de 
negociación, “en la que se pretende empezar desde cero, como si los acuerdos obtenidos en otras legislaturas 
no sirviera de nada o el convenio colectivo, aún no aplicado, fuese papel mojado”, situación que para 
Rodríguez, “no puede tolerarse ya que lesiona los derechos de los trabajadores, que deben ser intocables”.
Por otra parte, Rodríguez aprovechó su comparecencia ante los medios para hacer una “llamada de atención” 
a PSOE y PA, grupos que junto IULV-CA conforman la oposición, ya que según el portavoz de la coalición 



de izquierdas, “si tenemos en cuenta que somos partidos del centro-izquierda, podemos hacer un esfuerzo 
por obviar rencillas personales o viejas disputas, y aunar esfuerzos en aras de que se aplique en el 
Ayuntamiento una política que esté más de acuerdo con nuestra posición ideológica”, recordando que el 
partido que actualmente ostenta el gobierno municipal, “lo hace en minoría mayoritaria”, de ahí que 
demandara tanto a PSOE como al PA, que creyeran en su capacidad para, “sumando esfuerzos, imponer 
nuestra forma de hacer política, lo que sería bastante recomendable en aras al interés general”. 
Igualmente, Manuel Rodríguez hizo mención a la retirada por parte del Equipo de Gobierno de la asignación 
a los grupos políticos, “una prueba más de que están presumiendo de que cuentan con todo el mundo, pero 
en la práctica no está sucediendo así”, recordando el antes señalado tema del personal municipal, poniendo 
otro ejemplo en los talleres municipales que se impartirán en las aldeas, que como indicó Rodríguez, pese a 
la importancia de estas actividades en los núcleos rurales, “ya de por sí deficitarios en servicios, se retrasarán 
hasta enero y siempre condicionados a posibles planes de ahorro o subvenciones, por lo que su celebración 
no está asegurada”.

Para completar el análisis de lo que han sido estos primeros meses de legislatura, el portavoz de IULV-CA 
criticó que el Equipo de Gobierno carece de “firmeza y falta de voluntad” a la hora de adoptar medias que 
solucionen temas “históricos” como el del ruido provocado por los vehículos o las deyecciones de perros en 
las vías públicas, “temas cuyas solución no cuesta dinero y en los que vemos que no hay una disposición 
firme para acabar con el problema de una vez por todas”.   
En otro orden de cosas y en cuanto a las aportaciones del IULV-CA a la vida política municipal, Manuel 
Rodríguez apuntaba que en septiembre y octubre se han presentado mociones como la modificación para que 
los pliegos de condiciones de los contratos públicos cuenten con la participación de todos los grupos 
políticos, añadiendo en ésta una corrección en cuanto al reparto de puntos, así como una propuesta para el 
Plan Integral del Barrio de la Villa, retirada al ser anunciada la inminente reunión del Consejo de Barrio, 
planteando igualmente la unificación en una única partida presupuestaria de la cantidad destinada a  
publicidad en medios de comunicación así como el reparto objetivo de ésta, la situación del servicio de 
limpieza de edificios municipales y el reparto equitativo de subvenciones entre todos los clubes deportivos 
de nuestra localidad, ya que como apuntó Rodríguez, en estos momentos sólo dos entidades se benefician de 
dichas subvenciones.
Junto a estas mociones, el portavoz de IULV-CA recordaba las numerosas preguntas formuladas en las 
sesiones plenarias celebradas hasta la fecha, incidiendo en la postura de su formación en el pliego de 
condiciones para la explotación de la piscina municipal, expediente debatido en el último pleno ordinario y 
en el que IU votó en contra, al entender que la fórmula planteada no era la adecuada. En este sentido, 
Rodríguez añadía que pese a ser un servicio público, “no será accesible para muchos ciudadanos que ahora 
están pasando dificultades”, ya que como explicó, el coste de este servicio por parte de la empresa 
adjudicataria y el beneficio industrial de ésta, “repercutirá directamente en el precio de la entrada de los 
usuarios”. Ante esta situación, el portavoz de IULV-CA, insistió en que los servicios públicos, “tienen que 
ser sostenidos, sí o sí,  por las arcas municipales, lo que a su vez implica que se ha de recaudar lo suficiente 
para sostener estos servicios, para que todos, de forma solidaria, tengamos unos servicios públicos de 
calidad”, puntualizó Rodríguez.


